

Sommersemester 2020

- [Sitzung 2020-10-21](#)
- [Sitzung 2020-10-07](#)
- [Sitzung 2020-09-16](#)
- [Sitzung 2020-08-26](#)
- [Sitzung 2020-08-05](#)
- [Sitzung 2020-07-15](#)
- [Sitzung 2020-07-08](#)
- [Sitzung 2020-07-01](#)
- [Sitzung 2020-06-24](#)
- [Sitzung 2020-06-17](#)
- [Sitzung 2020-06-10](#)
- [Sitzung 2020-06-03](#)
- [Sitzung 2020-05-27](#)
- [Sitzung 2020-05-20](#)
- [Sitzung 2020-05-13](#)
- [Sitzung 2020-05-06](#)
- [Sitzung 2020-04-29](#)
- [Sitzung 2020-04-22](#)

Sitzung 2020-10-21

Post	Protokoll
Fachschaftssitzung	
E-Mails	21.10.2020
Zeit	Fachschaftsvorstellung gibt es nun ein Video 18:05 - 18:55
• Nachfrage TU Dresden	
• Einladung für die KIF ist raus	Florian
• haben sich aktuell 4 Leute eingetragen, die dort teilnehmen	
• Stellen Klee hat sich verabschiedet	Heiko
• diverse Fragen nach einer WA-Gruppe	
• neue Vertrauensperson für die Wahllisten soll Tim P. sein	Corona
• für die Interaktiven Programmpunkte der OPhase werden HelferInnen gesucht. Melden	
unter: http://d120.de/pubpad/ophase20helfen	Heiko, Benjamin B., Florian, Jannis, Daniel S.
• Fragen zur OPhase	
• LDAP Adressbuch ist über CaDav erreichbar	

Mitteilungen

- Bildrechte für den OPhasenrundgang soll der FS übertragen werden
 - Verwendung muss vielleicht noch von der Pressestelle der TU genehmigt werden
 - FachschaftlerInnen-Fotos müssen gesondert genehmigt werden
 - Studis können dies unter Namensnennung verwenden, mit Absprache der Fachschaft

Termine

- 26.10 - 30.10. OPhase
- 01.11 Semesterstart
- 04.11 - 08.11 KIF
- nächste Woche FBR
- 20.11 Absolventenfeier

Rückblick

- Vorlesungsverzeichnung wurde veröffentlicht

- diverse Berichte aus Ausschüssen und Gremien
- Jhonny ist aus sämtlichen Ämtern zurückgetreten
- Tim wurde als Wahllistenbeauftragter vorgeschlagen

Unterausschüsse & Gremien

Lust

- Mitteilungen
 - Digitales wintersemester
 - Klausureinsichten
 - Kontaktdatenabfrage vom System an alle Studierenden heute morgen versandt.
 - HDA startet elektronisch verteilte Evaluation zum Thema Klausurkorrektur
 - Ebenfalls Tool in Arbeit für eine elektronische Klausureinsicht
 - Zoom Large Lizenzen können für große Veranstaltungen erworben werden
 - CHE-Ranking
 - Sensibilisierung der Lehrenden zur aktuellen Situation
 - Aktuelle Einschreibezahlen (siehe Präsentation Wolfgang Heenes)
 - Informationen über das Verfahren zur Einstellung von Studiengängen erhalten wir nächsten LuSt von Wolfgang Heenes ausführlich
 - Die Termine der kommenden LuSt Periode liegen weiterhin 2 Wochen vor dem FBR, weiterhin 13:30-15:30.
- Studierendebefragung:
 - Zu Beginn des Sommersemesters 2021 findet die dritte Studienbefragung statt
 - Der Standardfragebogen 2019 steht online zu Verfügung
 - Die Befragung wird ein Befragungsschlaglicht "digitale Lehre" beinhalten
 - Abstimmungsgespräch für die Fragen per Zoom mit dem Teilnehmer*innen der HDA
 - Es soll ein Sammeln der Fragen und Diskussion über die LuSt-Mailingliste stattfinden
- Verschiedenes
 - Umgang mit nicht bestandenen Abschlussarbeiten in der Prüfungskommission
 - Überarbeitung des LuSt-Steckbriefes
 - Bestpractice für Klausureinsichten
 - Vorkursvideos werden in den kommenden Tagen online zu Verfügung stehen, dürfen auch verteilt werden (Pythonvorkurs)
 - Es wird die Verwaltung gelobt für die frühe bekanntgabe des Online-Wintersemesters
 - Bachelorpraktikum(weitere Themen werden benötigt)

Aufgaben

TOPs

Sonstiges

Bestätigung von Tim als Vertrauensperson für die Wahllisten

- Wegen den Wahlamtsmails wird dieses gewählt
- Aktuell wird es Tim wahrscheinlich automatisch

HRZ hat neuen Service

- Das HRZ hat einen Massenmailer
- Empfängerkreis kann aus dem IDM kommen
- wenn Interesse besteht können wir dort mal anfragen
- Haben wir dafür die Berechtigung die alle anzuschreiben?
 - Ja wird über den AStA als verfasste Studierendenschaft vererbt
- wäre eine gute Alternative zu studis@
- Heiko setzt sich mit denen mal auseinander

Sitzung 2020-10-07

Post	Protokoll
	Fachschaftssitzung
E-Mails	07.10.2020
Zeit	18:00 - 19:07
• UNITE-Anfrage	
◦ Stefan bietet an, sich da drum zu kümmern, und das vor finaler Beantwortung	
Protokollant*in	Jonas, Stefan
Redeleitung	Daniel
Mitteilungen	
Anwesende	
• Das Vorlesungsverzeichnis wurde veröffentlicht	
Anwesende online:	Benjamin B, Jannis (bis 18:30), Kevin (bis 18:30), Daniel, Johnny, Jonas, Robert, Stefan, Tim, Florian, Fabian

Termine

- Absolvent*innenfeier 20.11.2020 um 15.30
- Programmiervorkurs 19.10.-23.10.
- Ophase 26.10.-30.10.

Rückblick

- Wir haben beschlossen, unsere Zeitschriftenabonnements zu kündigen. Sie wurden inzwischen gekündigt.

Unterausschüsse & Gremien

LuSt

- Jannis berichtet von der Sitzung am 15.9.2020
- Themen: Studierendenbefragung, Klausureinsichten, CHE Ranking

FBR

- Jannis berichtet von der Sitzung am 1.10.2020
- Details der geplanten Möglichkeit zur fast-track-Promotion wurden mit dem Dezernat 7 diskutiert, bis zur Einführung der fast-track-Promotion wird es wohl noch sehr lang dauern.
 - Problem sind unter anderem das Wissenschaftszeitgesetz und die Einstufung in die Gruppen der studentischen Hilfskräfte, Wissenschaftliche Hilfskräfte und wissenschaftliche Mitarbeiter*innen
- Als Termin für die Absolvent*innenfeier wurde der 20.11.2020 um 15.30 Uhr festgelegt
 - Kevin und Janika sind im Moment für die Betreuung der Feier unsererseits zuständig, sie freuen sich über Interessierte
- Thema Institutionelle Evaluation (InEv): Eine task force soll die nächste InEv des Fachbereichs (bis 2023) mitbetreuen
 - wir suchen Studierende für die task force, besonders Bachelorstudis wären hier gut
 - Studis verpflichten sich damit nicht, bis 2023 mitzuarbeiten
 - Jannis beantwortet gerne Fragen hierzu
 - Beginn der Arbeit ist im Dezember
- Weiterentwicklung der Studiengänge: Eine task force hat ihre Arbeit aufgenommen
 - Wer sich für das Thema Studiengangsgestaltung interessiert, kann sich gerne an Stefan oder Claas wenden
- Matlab
 - Es gibt seit dem 1.10 eine Campus-Lizenz für MATLAB.
 - Studierende die daran Interesse haben, finden mehr information unter folgendem Link
 - https://www.hrz.tu-darmstadt.de/software/uebersicht_1/campuslizenzen/matlab/matlab_campuslizenz.de.jsp
- Für eine Berufungskommission mit dem Thema Cybersicherheit suchen wir ein studentisches Mitglied, wer Interesse hat kann sich gerne an Jannis wenden

FSK

- Robert berichtet von der Sitzung am 24.09.2020
- Das QSL-Projekt Qualifizierung studentischer Mandatsträger*innen freut sich über Vorschläge, die finanziert werden können
- Onlineprüfung: Ein Konzept wurde diskutiert. Es sieht vor, auf den Rechnern der Studis während der Prüfung Spyware zu installieren, die unter anderem Augenbewegungen und den LAN-Verkehr aufzeichnet. Die FSK sieht das Konzept kritisch und sieht Klärungsbedarf. Die Ergebnisse eines Praxistests sollen abgewartet werden.
- Studentische Mitglieder für den E-Learning-Beirat, den Sprachenzentrumsbeirat, die HRZ-AG und weitere Gremien werden gesucht. Wer Interesse hat, kann sich gerne an Robert wenden.

TODOs

TOPs

Johnny gibt Aufgaben ab (Johnny)

- Johnny wird am Ende des Semesters die Fachschaft und die Uni verlassen
 - Er gibt deswegen Aufgaben ab
 - Dazu gehört seine Arbeit als Teil von FSS
 - Johnny tritt aus dem FSR zurück
 - Mira wird für ihn nachrücken, falls sie ebenfalls zurücktritt rückt Florian nach, danach ist die Liste leer
 - Johnny ist aktuell auch Vertrauensperson der FSR- und FBR-Listen
 - Johnny erkundigt sich beim Wahlamt und bestimmt im Einvernehmen mit den Listenmitgliedern eine neue Vertrauensperson
 - Tim erklärt sich vorläufig bereit, Johnny als Vertrauensperson zu beerben
-

Sonstiges

Sitzung 2020-09-16

Post	Protokoll
keine	Fachschaftssitzung
Datum	16.09.2020
Zeit	18:00 - 18:40
keine	Protokollant*in
Redeleitung	Heiko C.
Anwesende	-
keine	Anwesende online:
	Benjamin B., Fabian D., Heiko, Georg, Kevin, Steffi, Jonas H. (ab 18:30), Tim P. (ab 18:30)

Termine

nächste Fachschaftssitzung 07.10.2020 18:00

Rückblick

nichts passiert

Unterausschüsse & Gremien

keine

Aufgaben

keine

TOPs

Prüfung ortsveränderlicher Betriebsmittel (E-Mail Herr Thies) (Fabian D. & Heiko)

Todbaum abschaffen(Heiko)

- Wir erhalten relativ viele Magazine des heise Verlages, welche inzwischen auch online für TU Studierende verfügbar ist
- Heiko schlägt vor, das Abonnement zu kündigen.

Meinungsbild		
<i>Sollen CT & IX abbestellt werden?</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
8	0	0

Sonstiges

RMU-Studium (Fabian D.)

- Uni Mainz hat Lehrveranstaltungen-Vorstellungsfolien, um den Studis einen Überblick über die Veranstaltungen im Semester zu geben
- Fabian findet die Idee gut und hätte sowas auch gerne für unseren FB, die Sitzung schließt sich dem an
 - Er wird mal ein Paar Profs anfragen und das in Richtung LuSt weitergeben

Sitzung 2020-08-26

Post	Protokoll
<ul style="list-style-type: none">keine	Fachschaftssitzung
Datum	26.08.2020
E-Mails	
Zeit	18:00 - 18:58
<ul style="list-style-type: none">Diskriminierungsabfrage des Dekanats läuft noch bis zum 04.09.	Protokollant in Jonas H.
<ul style="list-style-type: none">Tschäääään hat sich per Mail aus der Fachschaft verabschiedet	
Redebeitrag	weil es aktuell nicht während einer Sitzung passieren kann
<ul style="list-style-type: none">Batterie von D120 Türschloss wurde ausgetauscht	Jannis
Anwesende	Klausuraufgabe war unklar gestellt, bzw. nicht Teil der VL
	o Jannis kümmert sich darum
Anwesende online:	Benjamin B., Florian, Jannis, Kevin, Jonas H.

Mitteilungen

Termine

- 15.09. Ende erste Frist Semesterbeitrag
- 16.09. nächste FS-Sitzung

Rückblick

- Die Fachschaft braucht weiterhin neue Gremienmitglieder, bei Interesse bitte an die Studentischen FBR-Mitglieder wenden

Unterausschüsse & Gremien

TODOs

- keine

TOPs

- keine
-

Sonstiges

FS@ (Benjamin B.)

- Benjamin möchte auf FS@ aufgenommen werden

Beschluss		
Soll Benjamin Betschinske auf die FS@-Mailingliste aufgenommen werden?		
Ja	Nein	Enthaltung
5	0	1

- Damit wird Benjamin B. auf FS@ aufgenommen
-

Sitzung 2020-08-05

Post	Protokoll
• keine	Fachschaftssitzung
Datum	05.08.2020
Zeit	18:05 - 18:45
• Anfrage eine chinesischen Studierenden wg. Welp	Protokollist in Florian, Jonas
◦ Antwort steht aus	
• Dezernat 3 will zentral Hygienemittel anschaffen und Meldung soll an Thies gehen	Redaktion
• Hessenbox für die OPhase	
Anwesende: Heiko kümmern sich drum	Corona
• Grillplatz vorm Piloty	
Anwesende: Heiko hat sich die Raumverwaltung zu kümmern und wir haben Bedenken mit nichts zu tun	
(Bei Interesse Mail von Benjamin H. angucken)	
• Es werden QSL und Lust MitgliederInnen gesucht	
• Leitfaden für BKs	
◦ gab keine Vetos das diese rausgehen	

Mitteilungen

- Programmiervorkurs sucht Leute
- Lust, QSL und InEv Gremien suchen Leute

Termine

- 26.08. nächste FS Sitzung

Rückblick

- Rechteüberprüfung wurde durch Georg übernommen

Unterausschüsse & Gremien

FBR

- Hat am 16.07. getagt
- Tatjana von Landesberger geht nach Rostock
- Astrid Endes wird die Uni zum Ende des Jahres verlassen
- Preise wurden gewonnen
- AbsolventInnenfeier wurde verschoben bzw. es wird eine digitale Alternative gesucht
- Wolfgang Heenes wird ausscheiden und Dr. Guthe wird nachrücken
- Über die FastTrack Promotion wurde diskutiert
 - Zählen diese als Stud. Hilfskräfte oder wiss. Hilfskräfte.
 - Antwort von Dez. 2 war unklar
- Institutionelle Evaluation steht an und dafür werden Studis gesucht
 - Nicht die gleiche wie für die Überarbeitung der Studiengänge
 - Selbstbericht mitschreiben, Forschungsschwerpunkte herausstellen usw.
 - 2 - 4 Studis werden gesucht
- Freiversuchregelung wurde nicht angenommen
- Coronaregeln wurden gelockert
- Präsenzveranstaltungen werden nur auf Antrag genehmigt
- Nächstes Semester geht von 2.11 bis Mitte Februar
- Ab nächsten WS gibt es Studium Generale als Nebenfach
- Besuch von VP für Forschung und wiss. Nachwuchs

FSK

- am 23.07.
 - Freiversuchregelung
 - wenig Leute da deswegen fast alles vertagt
-

Aufgaben

- Studienbüro antworten (Jonas H. kümmert sich drum)
-

TOPs

- gibt keine
-

Sonstiges

Fehler aus der OPhasenseite (/ophase/helfen)

- Wird wird mit Leuten umgegangen die mitmachen wollen?
 - Wenn Leute helfen wollen, sollen sie an ophase-leitung@ eine mail schreiben
 - Leitung diskutiert darüber, ob die Anmeldung freigeschaltet wird
- aktuell ist die Anmeldung nicht geöffnet
- Frage nach dem aktuellen Motto
 - muss bei dem Mottoteam nachgefragt werden
- Benjamin B. möchte bei der OPhase mithelfen

Sitzung 2020-07-15

Post	Protokoll
	Fachschaftssitzung
E-Mails	15.07.2020
Zeit	18:00 - 18:54
Mitteilungen	Jonas H.
• Der Programmierkurs wird sich für das nächste Semester demnächst Vorbesprechen, bei Interesse bitte hier [0] eintragen	Heiko
• [0] https://bitpoll.mafiasi.de/poll/0vsG3eLqI0/ Corona--	
Anwesende online:	Heiko, Benjamin B., Georg, Kevin, Jonas H., Daniel S. (ab 18:25)
Termine	

- 16.07. QSL
- 16.07. FBR
- 17.07. Ende Vorlesungszeit
- 23.07. FSK
- 25.07. RPNom

Rückblick

Unterausschüsse & Gremien

TODOs

- Feedback-Veröffentlichungs-HTML fixen (wenn möglich) (Robert)
-

TOPs

Rechteprüfung (Jonas H.)

- Wurde vom letzten Semester auf dieses Verschoben, sollte langsam mal wieder durchgeführt werden
 - Georg übernimmt das, braucht aber die Infos, was zusammengetragen werden muss
 - zu finden unter
<https://www.d120.de/bookstack/books/rechtevergabe/page/rechte%C3%BCberpr%C3%BCfung>
-

Sonstiges

Sitzungen in der vorlesungsfreien Zeit

- Die Sitzung spricht sich für einen dreiwöchigen Rythmus aus, außer wenn ein dringender TOP (der vorher per Mail angekündigt wird), oder 4 TOPs eingetragen werden (der *diejenige, der* die den 4ten TOP einträgt, schickt die Mail)
 - Die Sitzungen sind demnach am 05.08., 26.08., 16.09., 07.10. und 21.10. (die Woche vor der OPhase)
 - Vor den Sitzungen sollen noch Erinnerungsmails über fs@ geschickt werden
 - Jonas übernimmt das
-

Sitzung 2020-07-08

Post	Protokoll
• keine	Fachschaftssitzung
Datum	08.07.2020
Zeit	18:00 - 18:53
• Die Mensa hat die Abholstelle für die Mahlzeiten geändert	Protokollant In Jonas H.
• Informationen zum RMU-Studium	
Redaktion Heiko packt es ins Newsletter-Pad	Jenny
• App-programmierungs-Mail	
Anwesende Kevin wollte eventuell darauf antworten -> es wird nachgefragt	Kevin
Anwesende online:	Heiko, Daniel S., Jannis, Jenny, Nathalie, Robert, Tristan, Jonas H.

Mitteilungen

- bei Prüfungsabmeldungen gibt es momentan Schwierigkeiten mit der Modellierung in TUCaN, deshalb muss eine Abmeldung im Zweifel schriftlich eingereicht werden, die regulären An- und Abmeldezeiträume gelten weiterhin

Termine

- 10.07. Mathe-online-Spieleabend
- 16.07. FBR
- 17.07. Ende Vorlesungszeit
- 23.07. FSK
- 25.07. RPGnoM

Rückblick

Unterausschüsse & Gremien

LuSt

- Hat letzte Woche getagt
 - Unter anderem wurde das Studium im nächsten Semester diskutiert
 - Freiversuchsregelung wurde vom Senat abgelehnt, u.a. wegen rechtlichen Bedenken
 - dafür sind Präsenz-Klausureinsichten unter bestimmten Bedingungen wieder erlaubt
 - Außerdem wird im Moment geschaut, ob E-Klausuren ab dem Wintersemester möglich sein können
 - Die Durchführung unserer digitalen Sommerophase wurde von Fachbereich und Uni gelobt
 - Der Semesterstart des Wintersemesters liegt auf dem 2.11.2020, das Semester wird allerdings nicht verlängert
 - Dementsprechend werden auch Abstriche in der Lehre gemacht werden müssen, da die Zeit fehlt
 - Allgemein soll die Lehre auch weiterhin digital stattfinden, es kann aber auch Präsenzlehre beantragt werden
 - Die Evaluationsrückläufe sind stark zurückgegangen
 - Dementsprechend wurden Wege diskutiert, die Studierenden zur Ausfüllung der Evaluation zu bewegen
 - Es wird 2023 vermutlich eine neue Prüfungsordnung geben
 - Als studentische Mitglieder sind Stefan und Claas in der Taskforce
-

TODOs

- Informationen zum RMU-Studium ins Newsletter-Pad packen (Heiko) [done]
- Feedback-Veröffentlichungs-HTML fixen (wenn möglich) (Robert)
- Die leere Uni sollte mal Fotodokumentiert werden (während oder vor Ophasen-Rundgang zum Beispiel)
 - Bei Interesse am Ophasen-Rundgang: ophase-rundgang@

TOPs

Sonstiges

Sitzung 2020-07-01

Post	Protokoll
• keine	Fachschaftssitzung
Datum	01.07.2020
E-Mails	
Zeit	18:00 - 18:55
• Der Begriff Webinar soll ab sofort nicht mehr verwendet werden, da dieser Patentiert ist:	
Protokollant:in	Jonas H., Tristan
	https://register.dpma.de/DPMAreger/register/303160438/DE
Redeleitung	Heiko
Mitteilungen	
Anwesende	--Corona--
Anwesende online:	Daniel, Florian (bis 18:40), Jannis, Jonas H., Kevin, Yannick, Heiko, Tristan, Sascha (ab 18:44), Mira (ab 18:44)
• Falls Themen für den FBR vorliegen, bitte an die studentischen FBR-Mitglieder unter fbr@weitergeben	

Termine

- 02.07. LUST
- 16.07. FBR
- 17.07. Ende Vorlesungszeit
- 23.07. FSK

Rückblick

- Die FOP-Notenvergabe wurde inzwischen von Prof. Weihe überarbeitet, damit sollte sich die Mail erledigt haben
- Ophase sucht weiter Orgas
 - Bei Interesse an einem Orgajob oder grundsätzlich am Mithelfen/Mitdiskutieren bei der Ophase bitte an ophase-leitung@ wenden

Unterausschüsse & Gremien

LuSt

- Es werden die Themen der nächsten Sitzung genannt und nach Anmerkungen gefragt

FSK

- VP Wazecha war zu Besuch
 - unter anderem wurde über Raumzugänge und Ophasen in der Corona-Zeit
 - Zum Austausch zwischen den FSen zum Thema Orientierungsphasenkonzepte soll ein Seafire freigeschaltet werden

Senat

- Die Neuregelung zu Freiversuchen dieses Semester wurde abgelehnt
-

TODOs

- Die leere Uni sollte mal Fotodokumentiert werden (während oder vor Ophasen-Rundgang zum Beispiel)

TOPs

KIF-Vorstellung

- AK zu Protokollführung
 - Unter anderem wurden Protokolltools diskutiert
 - <https://wiki.kif.rocks/wiki/KIF480:Protokolle> und das ganze Drum herum
-

Sonstiges

Semestersprecher*innen (Siehe FS@-Thread)

- Die Semestersprecher*innen wurden in den letzten Jahren nicht wirklich als notwendig wahrgenommen
- Daher kam die Frage auf, ob diese Rolle noch notwendig ist
- Die Semestersprecher*innen-Seite auf d120.de sieht im Moment nicht wirklich gewartet aus, außerdem wird die Rolle der Semestersprecher*innen als Ansprechpersonen (Laut der Nutzlast des Mailalias) wenig bis gar nicht genutzt

- Es gibt die Argumentation, dass dadurch nur ein zusätzlicher Umweg für die Erstis eingeführt wird, über den sie sich an die Fachschaft wenden können
- Häufig tauchen die Personen, die sich als Semestersprecher*innen aufstellen lassen, sowieso schon vorher in der FS auf

Meinungsbild		
Wollen wir keine Semestersprecherwahlen mehr durchführen, weil sie nicht den gewünschten Effekt bringen?		
Ja	Nein	Enthaltung
5	0	4

- Damit werden die Semestersprecher*innenwahlen bis auf Widerruf nicht mehr durchgeführt
- Info am Rande: das Amt der Semestersprecher*innen wurde 2011 eingeführt

Sitzung 2020-06-24

Post	Protokoll
• keine	Fachschaftssitzung
Datum	24.06.2020
Zeit	18:00 - 18:40
• Mail wegen FOP	Tristan, Jonas H.
◦ Wird an die studentischen LuSt Mitglieder weitergegeben	
Redeleitung: Die Mail wird anonymisiert an Prof. Weihe weitergeleitet und um eine Stellungnahme gebeten	
Anwesende: Prof. wird die PK eingeschaltet	--Corona--
◦ Jannis kümmert sich drum	
• Mail wegen Bachelorzeugnis	Heiko, Georg, Jannis, Kevin, Tristan, Florian, Jonas H., Daniel S., Sascha (ab 18:25)
Anwesende online:	

Mitteilungen

- Ophase sucht weiter Orgas
 - Bei Interesse an einem Orgajob oder grundsätzlich am Mithelfen/Mitdiskutieren bei der Ophase bite an ophase-leitung@ wenden
- Paddington hat jetzt persistente Pads
- Überprüfung ortsveränderliche Betriebsmittel
 - Die Prüfer haben im Moment keinen Zugang zum Gebäude
 - Dazu wird in den nächsten Tagen voraussichtlich noch eine Mail an fs@ gehen
- Maintainer für Projekte auf Github gesucht.
 - Sollten sich um Issues und Requests kümmern.
 - bspw. offene Pullrequests überprüfen und mergen
 - Hauptsächlich geht es darum ein*e verantwortliche Ansprechperson für die Projekte zu haben

Termine

- 01.07. nächste Senatssitzung (via Zoom)
- 02.07. LUST
- 17.07. Ende Vorlesungszeit
- 23.07. FSK

Rückblick

- Newsletter Mail wurde vermutlich noch nicht gesendet.

Unterausschüsse & Gremien

TODOs

- FOP-Mail anonymisieren und an Prof. Weihe und den LuSt weiterleiten (Jannis)
 - Die leere Uni sollte mal Fotodokumentiert werden (Ophasen-Rundgang zum Beispiel)
 - Newsletter rausschicken (Atlas?)
-

TOPs

KIF-Berichte

- Kiffels sollen bitte ihre AKs ins Bookstack eintragen
 - Umfrage zu Vorkenntnissen von Informatikstudierenden
 - Bezieht sich auf Mathe- und Programmiervorkenntnisse
 - Sollte eigentlich an Dekanat und FS gegangen sein, aber bei uns (vermutlich) nicht aufgetaucht
 - geht noch 5 Tage
 - Der Link wird nochmal über fs@ geschickt
 - <https://terra.ifi.uni-heidelberg.de/survey/index.php/679848?lang=de>
 - Weitere Berichte werden auf die folgende Sitzung verschoben
-

Sonstiges

Gon!M (GnoM-Orga)

- Wer Ideen zur Online-Umsetzung des GnoMs hat, kann sich an die GnoM-Orga wenden
-

Sitzung 2020-06-17

Post	Protokoll
• keine	Fachschaftssitzung
Datum	17.06.2020
Zeit	18:00 - 18:25
• Die Ophase benötigt noch Orgas	Jonas H.
Redeleitung	Jenny
Anwesende	--Corona--
• Das Ophase-Orgavergabetreffen hat letzten Freitag stattgefunden, bei Interesse an Ophase-leitung@ wenden	Jenny, Daniel S., Kevin, Tristan, Jonas H.

Termine

- 23.06. FSK
- 01.07 nächste Senatssitzung (via Zoom)

Rückblick

Unterausschüsse & Gremien

TODOs

- Corona Sozialfond der TU - Mail über Newsletter (Atlas)
 - Ist im Newsletter-Pad notiert
 - Die leere Uni sollte mal Fotodokumentiert werden (Ophasen-Rundgang zum Beispiel)
-

TOPs

Sonstiges

Sitzung 2020-06-10

Post	Protokoll
• keine	Fachschaftssitzung
Datum	10.06.2020
Zeit	18:00 - 18:59
Protokoll	bteil
Rede	
Anwesenheit	
Anwesende online:	

- Corona Sozialfond der TU
Stefan P. (bis 18:31), Jonas H., Heiko, Jenny, Kevin, Max, Tobias K.
- Es wird darum gebeten die Information (sowohl dessen Existenz als auch die Möglichkeit dafür zu spenden) an die Studis weiterzuleiten
- Idee: Über den Newsletter verschicken
- <https://www.tu-darmstadt.de/coronafonds>
- Anfrage bezüglich Prüfungsprotokollen
- wurde beantwortet
- Nominierungen für den Athene Preis für gute Lehre sind jetzt möglich

Mitteilungen

- keine

Termine

- 12.06. 15 Uhr Ophasenorgavergabetreffen (online auf BBB
<https://bbb.fachschaft.informatik.tu-darmstadt.de/b/fac-t9y-uiz>)
- 13.06. RPGnoM
- 16.06. KIF-Nachbesprechung 17:00 via BBB
- 01.07 nächste Senatssitzung (via Zoom)

Rückblick

Unterausschüsse & Gremien

StuPa

- hat getagt
 - Unter anderem wurde die Durchführung der Hochschulwahlen diskutiert
-

TODOs

- Stefan: Antwort an Georg-Büchner Buchhandlung
- DW-Post zu Lehre im SoSe (Daniel S.) gestrichen
- Corona Sozialfond der TU - Mail über Newsletter

“ bteil

- KIF-Mail (Max K.)
-

TOPs

KIF in Darmstadt (Max K.)

- Max hätte Lust in Zukunft wieder mal eine KIF in Darmstadt zu organisieren, möglicherweise die 50.5 (Ende 2022)
 - Es gibt auch eine Externe Hauptorga, die interessiert wäre
 - Allerdings gab es schon vor 4 Jahren eine KIF in Darmstadt
 - Außerdem gibt es Bedenken, ob die Fachschaft das Personell stemmen kann
 - Max sucht deshalb nach Interessierten, um evtl. ein Team bilden zu können
 - Er wird sich das auf Basis der Rückmeldungen aus der Sitzung nochmal überlegen und dazu noch eine Mail über FS@ schicken
-

Sonstiges

Sitzung 2020-06-03

Post	Protokoll
keine Post	Fachschaftssitzung
Datum	03.06.2020
Zeit	18:00 -
• Das SSO der Fachschaft unterstützt jetzt auch Anmeldung via TU-ID	
Protokollant in	Daniel, Heiko
Redeleitung	Georg
Anwesende	
Termine	Max (nur Pad), Daniel S., Georg, Jenny, Tristan, Jonas H., Kevin, Sascha, Tim P., Tobias K.,

- 12.06. 15 Uhr Ophasenorgavergabetreffen (online auf BBB
<https://bbb.fachschaft.informatik.tu-darmstadt.de/b/fac-t9y-uiz>)
- 15.06 TU-Day (das D steht für digital)
- 01.07 nächste Senatssitzung (Zoom)

Rückblick

- Es gibt jetzt einen Matrix-Server für FS-Accounts auf <https://matrix.d120.de>
- KIF-Resos wurden vorgestellt, die Nachbesprechung steht noch aus

Unterausschüsse & Gremien

Senat

- Studentischer Antrag: Freiversuche im SoSe
- Wenig direktes Feedback
- Verweise in SL (Senatsausschuss - Lehre)
- 28.05 gab es eine Besprechung mit viel Feedback
 - Entschluss Änderungseintrag der APB in Senat zu bringen, dass nicht bestandene Prüfungen im SoSe nicht als Fehlversuche gelten sollen

- Trifft auch Prüfungen vor dem 1. Juni, aber nur diejenigen die zum SoSe gehören
- Aufruf die Dozenten und ATM die im Senat sitzen auf das Thema aufmerksam zu machen

FSK

- Die FSK hat getagt
 - Themen waren
 - Der Schlossgarten hat ab sofort wieder geöffnet.
 - Der Topf für den Verein für in Not geratende Studierenden vergrößert
 - Zoom-Stellungnahmen, die FSK will sich nochmal zur Antwort des Präsidiums positionieren
 - Klausurfreie Wochen in der Vorlesungsfreien Zeit
 - Altes Thema, wurde nicht weiter vertieft, gibt keine neuen Ansätze
 - Hochschulwahlen
-

TODOs

- DW-Post zu Lehre im SoSe (Daniel S.)
 - KIF-Nachbesprechung (Kiffels)
-

TOPs

“ bteil

Sonstiges

Sitzungsprotokolle/-template (Jonas H.)

- Jonas hat das Template für Sitzungsprotokolle im Bookstack geupdatet.
- Dabei hat er nicht nur Anpassung an aktuelle Umstände vorgenommen sondern auch einige Kommentare/Hinweise zu Sitzungspunkten geschrieben.
- Padman erzeugt neue Sitzungen auf Basis eines Texttemplates, was aber nicht alle Formatierungen unterstützt.
- Bis zur nächsten Sitzung ist Zeit sich das Template von Jonas mal anzuschauen und Feedback zu geben; die finale Entscheidung über die Umsetzung trifft die nächste Sitzung.

Sitzung 2020-05-27

Post	Protokoll
• Keine	Fachschaftssitzung
Datum	27.05.2020
Zeit	18:00 - 19:24
• Hygiene und Infektionsschutz Konzept der TU-Darmstadt	Protokollant in Jonas F., Max K.
Redeleitung	Heiko
Anwesende	-Corona-
Anwe	„ bteil Kevin

- Es wird grade an einem Pad-Prototypen gebastelt, bei Interesse kann Daniel genauere Infos geben (Backend Rust)

Termine

- 28.05., 18:30 FSK (via BBB)
- irgendwann Mai oder Juni StuPa in Präsenz, aber ohne Gäste
- 13.06. RPGnoM

Rückblick

- Antwort zur Zoomstellungnahme der FSK
- Diskussion zur Wiedereinführung des Feedback-Preises für gute Lehre
- Es hat einen Mailman-Workshop gegeben (FS-Intern)

Unterausschüsse & Gremien

- keine

TODOs

- DW-Post zu Lehre im SoSe (Daniel S.)

“ bteil

TOP

Into the matrix (Heiko)

- Heiko schlägt vor, (vorerst als Testprojekt) einen Matrix-Server aufzusetzen
- Im Folgenden werden die Gründe dargelegt

Meinungsbild		
Wollen wir als Fachschaft testweise einen Matrix-Server aufsetzen?		
Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

- Dementsprechend wird FSS demnächst einen Matrix-Server aufsetzen

“ bteil

KIF-Resos (Jannis)

- In den folgenden Sitzungen wird voraussichtlich noch detaillierter von der KIF (bzw. den einzelnen AKs) berichtet werden, das wird aber wahrscheinlich noch bis nach dem KIF-Nachtreffen dauern

- Die Resos können auch im KIF-Wiki nachgesehen werden:
<https://wiki.kif.rocks/wiki/KIF480:Resolutionsentw%C3%BCrfe>
- Bei Rückfragen kann man sich auch an die Teilnehmenden der Online-KIF wenden
- Die 48,5. KIF wird in Chemnitz stattfinden, sollte es die Lage erlauben
- Die KIF schließt sich der Resolution zur Notlage der Studierenden zu Zeiten von Corona an. Brief: <https://latnrw.de/offener-brief-studieren-in-zeiten-von-corona/>
- Die KIF schließt sich der Stellungnahme der bvmd an.
- Prüfungen während der Corona-Pandemie
 - Die Kif hat einen Katalog von Prüfungsanforderungen verfasst, die an die Hochschulleitungen gestellt werden
- Anforderung an Videokonferenzsystemen für die Nutzung in Hochschulen
 - Mehrere Plattformen (u.a. Zoom, Microsoft Teams) erfüllen die von der KIF als notwendig gesehenen Anforderungen nicht (Bzgl. Datenschutz, Bedienbarkeit, verfügbare Features, ...), dementsprechend sollte auf Plattformen gewechselt werden, die diese Erfüllen oder die Nutzung minimiert werden
- Partizipation und Nachteilsausgleich während Krisen
 - Auch Prüfungserleichterungen und Partizipation in Krisenstäben
- Abschaffung der Bundeswehr-Uniformpflicht für private kostenfreie Bahnfahrten
- Kritik am Verhalten des deutschen Bundesministerium für Bildung und Forschung und der Deutsche Bundesministerin für Bildung und Forschung Frau Karliczek im Kontext der Corona-Krise
 - Forderung nach Rücktritt von Karliczek
- Nicht angenommene Resolutionen
 - Missbrauch von Krisensituationen zur massiven Ausweitung von Überwachung
 - Hierbei konnte keine einheitliche Einigung zu einer gemeinsamen Resolution erzielt werden, das Thema wurde aber trotzdem als wichtig eingestuft

Sonstiges

Rust-Stammitisch findet nach der Sitzung statt.

Sitzung 2020-05-20

Post	Protokoll
• keine	Fachschaftssitzung
Datum	20.05.2020
Zeit	18:00 - 19:52
• Informationen zur Lehre in diesem Semester vom Studiendekan	Protokollant in Jonas H.
◦ Dazu könnte man einen DW-Post machen, aber das sollte vorher zurückgefragt werden	Redeleitung Jenny
◦ Daniel übernimmt das	
• Es wird um Hilfe bei einer Digitalen Konferenz der TU gebeten (vorzugsweise Menschen, die bei der Cyberphase dabei waren)	Anwesende online: Heiko, Daniel S., Jenny, Tristan, Jonas H., Frederik V. (18:17-19:40), Florian (ab 18:18)
• Reaktion zur Zoom-Stellungnahme der FSK	
◦ Es wurde ausdrücklich darauf hingewiesen, dass der Vorzug weiterhin asynchronen Lehrmitteln gelten sollte, da Zoom-Konferenzen allein zur Lehre nicht ausreichend sind	

Mitteilungen

- es ist KIF

Termine

- 28.05., 18:30 FSK (via BBB)
- irgendwann Mai StuPa in Präsenz, aber ohne Gäste
- 13.06. RPGnoM

Rückblick

Unterausschüsse & Gremien

Feedback

- Feedback soll dieses Jahr stattfinden
 - Allerdings nur online Evaluation
 - Dozent*innen können zwischen Lösungs- und TAN Verfahren entscheiden
 - Bestellmails sollen in den nächsten Tagen rausgehen
 - Ergebnisse sollten im Idealfall auch wieder auf d120.de verfügbar sein
 - Dafür werden aber noch Entwickler*innen gesucht
-

TODOs

- Rückfrage an Waidner bzgl. DW-Post zu Lehre im SoSe (Daniel)
 - E-Mail an Guido (Daniel)
-

TOPs

Feedbackpreis für gute Lehre (Feedback)

- Es gab in den letzten Jahren einen Preis für gute Lehre, der vom Feedbackteam verliehen wurde
- Das ist v.a. aus personellen Gründen eingeschlafen
- Die Frage ist, wollen wir so etwas wieder machen?
- Argument: Es könnte als Ansporn für Dozent*innen dienen
- Außerdem sollte ein*e Gewinner*in bei den Studis verbreitet werden, um einen zusätzlichen Ansporn zu bieten
- Feedback wird das mitnehmen und dazu intern nochmal beraten

“ bteil

Sonstiges

Corona in E028 einlagern (Sitzung)

- Wir wollen ein Corona-Bier bestellen, es mit dem Zeitraum der Corona-Pandemie beschriften, und in E028 für zukünftige FSler*innen zum Finden einlagern

Mailman ist kacke ohne Einarbeitung (Jenny)

- Mailman ist "eine Kackschwere Software" (Zitat Heiko), die regelmäßig bei FSler*innen, die erstmals Kontakt damit bekommen, Verwirrung auslöst.
 - Es existiert zwar eine Dokumentation, allerdings ist eine persönliche Einarbeitung nach Erfahrung der Anwesenden deutlich sinnvoller
 - Das wird aber oftmals vergessen, da Mailinglistenverwaltung oft als Hintergrundaufgabe übernommen werden muss / übernommen wird, da z. B. an der Ophasenleitung, dem GnoM und dem RPGnoM automatisch auch die Verwaltung einer oder mehrerer Mailinglisten dranhängt.
-

Sitzung 2020-05-13

Post	Protokoll
• Keine Post	Fachschaftssitzung
Datum	13.05.2020
Zeit	18:00 - 20:59
• Information zu Renovierungsarbeiten im Piloty	Protokollant: Daniel S.
• Anfrage zur Taskforce Studiengangsneugestaltung (fbr@)	
• Anfrage zur Weiterleitung einer Studie	Redaktion: Heiko
• Text des Digitalpakts Land Hessen / TU Darmstadt	
• Information, dass für @{stud.,}tu-darmstadt.de Adressen eine Campus-Lizenz von Zoom des HRZ existiert	
Anwesende online:	Heiko, Fabian D, Georg, Jenny, Jonas, Maggi, Max, Robert (bis 18:55), Steffi, Tristan, Daniel S.

Mitteilungen

Termine

- Es finden wieder Nachschreibeklausuren statt
- 14.05. Senatsausschuss Lehre (hochschulöffentlich, Workshop zur APB-Überarbeitung)
- 28.05., 18:30 FSK (via BBB)
- irgendwann Mai StuPa in Präsenz, aber ohne Gäste
- 13.06. RPGnoM

Rückblick

- KIF-Anmeldung noch immer offen
- Jan H. wollte eine Mail vorbereiten um über studenten@ Feedback zur digitalen Lehre zu sammeln

Unterausschüsse & Gremien

FBR

- Professoren G. Salvaneschi und J. Gallenbacher werden die Uni verlassen
- Re-Akkreditierung der Studiengänge steht an
- Wir suchen Studis für die institutionelle Evaluierung
- Absolvent*innenfeier fällt aus, wird im WS nachgeholt
- Verwendung von Zoom
 - Es gibt jetzt uniweite Zoom Lizenzen
 - Auch Profs sehen Probleme mit Zoom und würden gerne Alternativen nutzen
 - Jitsi und BBB in Experimenten wohl unter Last nicht vergleichbar
 - Georg merkt an, dass er ein VM-Abbild für Zoom in einer Sandbox gebaut hat
 - Der Datenschutzbeauftragte der Uni erlaubt Zoom nur wenn die Lizenz des HRZ verwendet wird. Wenn Veranstaltungen nicht von alleine darauf umsteigen könnten wir das an die Veranstalter*innen herantragen.
- Diskussion über Fast-Track Promotion auf Juli verschoben
- Moodle läuft jetzt auf besserer Hardware mit einem separaten Medienserver
- Feedback zu Online Veranstaltungen kann an studiendekanat@ gesendet werden

Lehre ab dem 1.6.

- Alle Infos unter Vorbehalt
- Veranstaltung sollen nach Möglichkeit online bleiben

ToDo

“ bteil

TOPs

“ bteil

Sonstiges

Aufgabentop streichen? (Jonas)

- Wurde die letzten X-mal nicht verwendet
- Es gibt noch das Ticketsystem auf <https://d120.de/pyticket>
- Es gibt gelegentlich Semesteraufgaben oder TODO
 - Umbenennen? "Was steht an?"
 - Nach dem Rückblick (selbe Stelle) was aus den Mitteilungen/Terminen so als "Action Items" folgt
 - Nach die TOPs stellen? Am Anfang passt ggf besser?
 - Es wird abgestimmt

Meinungsbild		
Was sollen wir mit dem "Aufgaben" Abschnitt machen?		
Aufgaben als Sitzungspunkt streichen	Aufgaben in ToDos umbenennen und während der Sitzung sammeln	Enthaltung
2	8	0

Feedback in der Online-Vorlesungs-Zeit

- Wie läuft das dieses Semester?
- Freitag tagt sowohl ein uniweites Gremium dazu als auch Feedback
- Nächste Woche kann dazu berichtet werden

Sitzung 2020-05-06

Protokoll	
Fachschaftssitzung	
Datum	06.05.2020
Zeit	18:00 - 18:52
Protokollant*in	Sascha
Redeleitung	Heiko
Anwesende	-Corona-
Anwesende online:	Sascha, Heiko, Aino, Daniel, Jannis, Jenny, Kevin, Max, Mira, Tobias K., Jan (ab 18:22), Florian (ab 18:42)

Post

- Niemand war in der letzten Woche in D120, deshalb unbekannt.

E-Mails

- Menschen werden dringend für BKs gesucht, bitte melden. Möglichst bis morgen.

Mitteilungen

- keine

Termine

- 07.05., 13:30 FBR
- 13.05. Senat

- 14.05. Senatsausschuss Lehre (hochschulöffentlich, Workshop zur APB-Überarbeitung)
- 28.05., 18:30 FSK (via BBB)
- irgendwann Mai StuPa in Präsenz, aber ohne Gäste

Rückblick

- KIF-Anmeldung noch immer offen

Unterausschüsse & Gremien

- Vollversammlung hat stattgefunden. Niedrige Teilnahmezahl der Studierendenschaft.
-

Aufgaben

TOPs

Rückmeldungen zu Online Veranstaltungen (Jan)

- FB2 sammelt Rückmeldungen zu Online-Veranstaltungen
 - Jan ist bereit eine eMail zu formulieren, dass sich die Studierendenschaft bei der Fachschaft melden.
 - Es wird ein Kontaktformular gemacht, deren Inhalt dann per Mail an die LuSt-Menschen geht
 - Allerdings gibt es dabei durchaus Überschneidungen mit der AStA-Umfrage Digitalsemester, diese ist jedoch deutlich allgemeiner geschrieben.
 - Deshalb wird in der eMail von Jan nun sowohl auf das Kontaktformular, als auch die AStA-Umfrage hingewiesen werden.
-

Sonstiges

Umfrage des AStA bezüglich der aktuellen Lernsituation (Digitalsemester)

- Wurde bereits bei Rückmeldungen zu Online Veranstaltungen besprochen. Die Umfrage wird an die Studierendenschaft weitergeleitet.

Sitzung 2020-04-29

Post	Protokoll
	Fachschaftssitzung
E-Mails	29.04.2020
Zeit	18:00 - 19:08
• KIF wird jetzt online stattfinden	
• Mail von Junior Comtec	
Protokollant*in	Jonas H.
• braucht noch Antwort	
• Mail mit Nachfrage nach App-Entwicklung	
Redeleitung	Jannis
Mitteilungen	-- Coronavirus --
Anwesende online:	Jonas H., Jannis, Heiko, Max K., Claas, Jenny, Tim, Tristan,
• Die Fachschaftsevaluation ist nun online	https://www.wd120.de/survey/index.php/845599 (29.04.2020, 12:20:52)

Termine

- 30.04. Studentische VV 15:20
- 07.05. FBR 13:30

Rückblick

- Idee zu BBB wurde vom AStA weitergegeben, wird weiterverfolgt
- Es werden weiterhin Mitglieder für das Gremium "Leitlinien wissenschaftlicher Praxis" gesucht

Unterausschüsse & Gremien

FSK

- Die FSK hat sich gegen die Nutzung von Zoom ausgesprochen
 - Dazu wurden verschiedene Argumente diskutiert und Alternativvorschläge gesammelt
 - Dies wurde auch an den AStA weitergegeben, der diese Punkte weitertragen wird

- Außerdem wurde eine Stellungnahme verfasst, welche die Einstellung der Zoom-Nutzung seitens der Uni fordert und alternative Wege aufzeigt (asynchrone Lehre und BigBlueButton als Alternativsystem)
 - Veranstaltungsausfälle führen zu Geldsorgen bei einigen Fachschaften, u.a. zur Finanzierung der Ophasen
 - Dazu kann man sich an den AStA wenden
 - Dies soll allerdings nicht dazu führen, dass der AStA für die Ophasen-Kosten einzelner Fachbereiche aufkommt
 - Die Mensen sollen in einem "Mensa to go"-Format in der nächsten Zeit wieder in Betrieb genommen werden
 - Dazu wurden wir gebeten, sich beim Dekanat nach deren Meinung zu erkundigen, wie sinnvoll das nach deren Einschätzung wäre
 - Florian meldet sich
-

Aufgaben

TOPs

BK-Mitglieder gesucht (stud. FBR Mitglieder)

- Es müssen einige BKs neu besetzt werden
 - Bei Interesse an die studentischen FBR-Mitglieder wenden
-

Sonstiges

Online-RPGNoM (Max K.)

- Es soll wieder einen Online-RPGNoM geben
- Dazu wird es entweder wieder einen Discord-Server oder BBB geben

BigBlueButton-Instanz (FSS)

- Die Instanz ist nun aktiv, wird von FSS betrieben, läuft aber auf Fachbereichsservern, und sollte dementsprechend auch eine Nutzungslast durch Studierende aushalten
- Dazu wird es (zunächst FS-Intern) Infos geben, wie man einen Account bekommt

Sitzung 2020-04-22

Post	Protokoll
<ul style="list-style-type: none">• Kann gerade nicht abgerufen werden	Fachschaftssitzung
Datum	22.04.2020
E-Mails	
Zeit	18:00 - 20:13
<ul style="list-style-type: none">• Akkreditierungswebinar von F. Chuleck	Jonas H., Florian
<ul style="list-style-type: none">• Im Moodlekurs von Wolfgang haben wir ein Forum	
<ul style="list-style-type: none">• GER braucht noch Tutor*innen	Heiko
<ul style="list-style-type: none">• Geräteprüfung durch Thies	
Anwesende	Hier steht noch eine Mailantwort (27.3.2020, ca. 10 Uhr vormittags, über FS@, "Durchführung der Prüfung der ortsveränderlichen elektrischen Betriebsmittel") aus, Tristan formuliert eine Antwort.
Anwesende online:	Heiko, Florian, Jenny, Claas, Tobias K., Tim, Steffi, Max K., Jannis, Sascha, Fabian D., Tobias H., Jonas H., Aron, Tristan (ab 18:12), Sara (FS Mathe, ab 18:56)
	Sascha will sich drum kümmern, die Geräte entsprechend bereitzulegen

Mitteilungen

- Es hat eine OPhase stattgefunden

Termine

- 23.04.2020 18:30 Uhr FSK Online
- 30.04.2020 15:00 Uhr Vollversammlung

Rückblick

- Es war auch eine Online-Sitzung über Jitsi
- Verschiedene absagen
- OFahrt wurde auf November verschoben
- CyberPhase
- KIF
 - AStA zahlt eventuell BuFaTa Beiträge
 - Gibt noch keine offizielle Absage
 - Alternativen sind noch nicht geklärt

- Sofaentscheidung wird auf eine der nächsten Sitzungen geschoben

Unterausschüsse & Gremien

Senat

- Tensorzentrum soll am FB Informatik angesiedelt werden

FSK

- Es wird nach weiteren Themen für die morgige FSK gefragt
-

Aufgaben

TOPs

Sitzungen und COVID-19 (Heiko)

- Können nicht in Präsenz tagen
- Online Sitzungen sollen jetzt öffentlich werden
 - Meeting Links können bspw. öffentlich publiziert werden (z.B. auf das Wesentliche)
 - oder wir tagen nicht bis wir es wieder können
 - unser aktuelles Jitsi ist dafür wahrscheinlich nicht geeignet
 - es soll als Alternative eine BigBlueButton-Instanz auf einem hinreichend ausgestatteten Server verwendet werden
- Die Sitzung soll wieder wöchentlich stattfinden
- Nächste Woche um 17 Uhr schickt Heiko ne Mail über fs@ und dann können wir zusammen das einrichten

Studentische Online-Lernräume (Sascha)

- Es gibt die Idee, als Alternative zu den aktuell geschlossenen Lernräumen irgendeine Form von Online-Treffpunkt für die Studierenden anzubieten.
- Der AStA wird dazu mal nachfragen, um da eine zentrale Lösung für zu finden
- Alternativ wäre auch unsere BigBlueButton-Instanz, sobald sie fertig ist, dafür nutzbar

FS-Evaluation (Sascha & Steffi)

- In den nächsten Tagen soll die FS-Evaluation starten

- Anmerkungen zu den allgemeinen Fragen (siehe Mail über FS@) können noch bis morgen Mittag um 12 eingeschickt werden

Digitale FS Collaboration (Heiko)

- Wenn Software benötigt wird, um die Weiterarbeit von FS-Gremien usw. zu gewährleisten, kann man sich an FSS wenden, es wird dann mögliche Lösungsansätze überlegt

Zoom (Max)

- Einmal die Woche haben die SL Studis und der AStA mit Warczecha eine Telko
- Einzelgänge wären hier nicht sinnvoll
- Darf sowieso nicht essentiell sein um die Veranstaltung zu bestehen
- VLs laufen damit schon
- Aufzeichnungen MÜSSEN bereitgestellt werden
- Ist es den Aufwand wert?
- Es wird zu vielen verschiedenen Technologien führen
- Die FS Mathe ist entschieden dagegen und berichtet warum es suboptimal ist
- Webversion von Zoom funktioniert nur ordentlich in Chromium
- Es ist nur möglich Meetings beizutreten und nicht registrierten Webinaren
- Als mögliche Alternativimplementierung wird BigBlueButton genannt, allerdings ist dafür eine leicht zugängliche Instanz notwendig, die den rechtlichen Anforderungen genügt, und stabil genug ist, eine derartige Menge an großen Meetings (mehrere hundert Personen) gleichzeitig zu hosten
- Das ganze steht und fällt mit dem HRZ
 - Das HRZ hält eine eigene Instanz von BBB aktuell für nicht umsetzbar
 - Dies kann aber auch in der Theorie an externe Anbieter abgegeben werden
- Es sollte gebündelt über die FSK und/oder dem AStA an das Präsidium herangetragen werden
 - Es soll auf der morgigen FSK eingebracht werden
 - Klären: Wie kann das durchgeführt werden?
 - Wie viel kostet das?
 - Wen können wir bezahlen zum reparieren?
 - Können wir das irgendwo beziehen?
- konkreter als "Es gibt eine Alternative" müssen wir schon werden
 - Wir müssen auch sowas sagen wie: Ja zu dem und dem Preis können die Leute bedient werden
- Es gibt zu dem Thema ein internes Pad, in dem u.a. eine Link-Sammlung zu Zoom ist

Meinungsbild		
Wir überlassen es der Einschätzung unserer FSK-Vertreter*innen, inwiefern sie sich der FS Mathematik in der Zoom-Thematik anschließen		
Ja	Nein	Enthaltung

Meinungsbild		
13	0	1

Winter-Ophase 2020 (Leitung)

- 2 Helpdesks
 - Einen für Tutor*Innen
 - Einen für Erstis
 - Es werden dann auch mehr Räume gebraucht
 - Bitte: Belasst den Helpdesk für die Erstis in D120
- Geländespiel
 - Die Mathematik will ihr Geländespiel auf mehrere Tage verteilen
 - Mehrere Fachschaften müssten dafür ihren Wochenplan umstellen
 - Ist die Motivation noch groß genug dies so wie es aktuell stattfindet noch weiter zu machen?
 - Mehr Kleingruppensachen statt Geländespiel?
 - Vorschlag: Das Geländespiel kürzen, aber es ist schon essentiell
 - wird von einigen befürwortet
 - Über mehrere Tage zu strecken ist sehr schwierig
 - es ist auch zur Überfachschaftlichen Kooperation gut
 - Dopplung zur UniRallye
 - Stadtrallye?
 - FB-übergreifende Gruppen -> mehr Kooperation?
 - Ist auch schon in der FS-Evaluation mit aufgenommen und es soll auch noch eine Frage zur UniRallye geben

Sonstiges

VP Lehre (Tobias K.)

- die Uni sucht eine studentische Vertretung für das Gremium "Leitlinien guter wissenschaftlicher Praxis"
 - bei Interesse an den AStA wenden

Claas sagt Tschüss (Claas):

- Claas hat jetzt offiziell sein Studium beendet, und verabschiedet sich damit auch aus der Fachschaft
- Die Fachschaft ist angemessen traurig und verabschiedet Claas
- Jonas H. rückt nach als FSR Mitglied